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令和４年７月 湖南市定例教育委員会 会議録 

 

１.開催日時   令和４年７月 26日(火) 午前 10時から同 10時 50分まで 

 

２.開催場所   湖南市役所西庁舎 ３階 大会議室 

 

３.会議に出席した委員 

                            松 浦 加代子 

伊 藤 真 昭 

   岩 城 見 一 

   古 川 美智子 

                                  

４.会議に欠席した委員    平 松  彩 

 

５.会議に出席した事務局職員 ８人 

 

６.会議を傍聴した人     なし 

 

７.会議案件 

  日程第１ 報告第 55号 

湖南市教育委員会の経過報告について 

 

  日程第２ 報告第 56号 

後援名義の使用承諾について 

〇滋賀県秋のドッジボール選手権第 14回びわこカップ（後援） 

〇びわ湖駅伝スポーツフェスティバル 2022  

〇小・中学生無料招待事業「レイクスドリームパス」 

 

  日程第３ 報告第 57号 

市内児童生徒の問題行動について 

 

  日程第４ 報告第 58号 

市内児童生徒の交通事故について 

  

  日程第５ 報告第 59号 

令和４年度運動会・体育祭 教育委員会からの出席について 
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日程第６ 報告第 60号 

令和４年度要保護・準要保護児童生徒就学援助費の受給認定について 

 

  日程第７ 報告第 61号 

湖南市奨学資金給付制度の給付可否を決定することについて 

 

日程第８ 議案第 28号 

後援名義の使用承諾について  

〇10月度例会（事業）～「行先は楽しい未来！！」 

ワクワクドキドキバスツアーin甲賀湖南～ 

 

日程第９ 協議事項 

  （１）令和４年９月定例教育委員会の開催日程について 

（２）その他 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和４年７月定例教育委員会を開催いたします。 

 それでは、議事に進みます。教育長、よろしくお願いいたします。 

 

委員の皆様、こんにちは。教育長の報告をさせていただきます。 

３ページをご覧ください。６月28日には、子どもの学ぶ力委員会という

ことで、学力アドバイザーの菊池省三先生に今年度もお越しいただき、ま

ずは石部中学校区を訪問していただきました。 

 ６ページをご覧ください。令和３年７月校長会での指示事項、確認とあ

りますが、この校長会で確認しましたことは、菊池先生が授業を見てくだ

さったり、示範授業をしてくださったり、来てくださるその時、その日だ

けではなく、菊池先生がアドバイスしてくださることを、年間を通じて各

学校、どのように取り組むのかということを、校長としてはっきり示して

ほしい、ということです。特に、退職を予定している校長については、菊池

先生のアドバイスを来年度はどういうふうに活かすのか、そういう引き継

ぎが大事だと思いますので、そのような話をしております。 

 ７月４日には、三峰環境サービス様から市内の小中学校へバスケットボ

ールの寄贈をいただきましたので、そのことについてお礼に伺いました。

その時に代表取締役の三峰教代様から、「湖南市給食センターから調理前

のゴミを廃棄する仕事をいただいているのですが、その廃棄物を肥料にし

ており、この肥料を市内の学校、園へ届けられたらＳＤＧｓのひとつの取

組になるのではないか」と、学校にお申出がございました。大変ありがた

いお話ですので、指導主事を通して話を進めております。 
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 ３ページをご覧ください。７月５日、６日にも学校訪問ということで、

菊池先生が学校に指導に来てくださっています。その時に、研究授業参観

ということで１時間授業を公開するのですが、特に若手の先生方がしっか

りと手を挙げて「私、公開します」と、授業を提供していることは大変うれ

しいことだなと思っております。 

 そして、市内の幼稚園・小学校児童の誘拐予告メールということで、ま

たメールを通じて学校のほうに脅しがございました。この時の対応としま

しては、時刻が書いてありましたことと、ちょうど帰りの時間ということ

で、警察のほうにも早急に話をしまして、警察も湖南市の危機管理局も「し

っかりと見守りをします」とのことで、授業時間を繰り上げたりといった

対応はしませんでした。本当に何事もなく終わりましたのでよかったので

すが、今年度に入りこのようなことが２回続いておりますので、警察も誘

拐予告メールが明らかになった時に、すぐに捜査に入ってくださっていま

す。ですが、なかなか犯人が捕まらない、検挙できない、というもどかしさ

を感じておられました。 

 ７月７日には、タキロンシーアイ株式会社の労働組合様から図書カード

をいただきました。 

 そして、７月13日には石部経友会様へ、どのようなものを購入させてい

ただいたかということと、お礼を伝えさせていただくために伺いました。

会員様が石部小学校、石部南小学校、菩提寺小学校、菩提寺北小学校にい

らっしゃったとのことで、４校にご寄附をいただきました。今、50周年と

いう会社がかなり多く、そのことを契機に学校のほうにご寄贈いただいて

いますので、50周年だけと言わずに、55周年ということもございますので、

ご寄附いただいたものをどのように活かしているかということは、丁寧に

お伝えをさせていただきたいなと思っております。 

 そして、７月20日から夏休みに入っております。授業日の設定について

は、定例教育委員会で報告をさせていただいておりますが、各中学校で異

なっております。 

 それとともに、人事評価にかかる校長面談を続けております。内容とし

ましては、隣の５ページをご覧ください。校長自身が定めている一点突破、

「これはやりたい」ということについての具体策を聞かせていただいてい

ます。そして、次世代リーダーの育成が非常に大きな課題ですので、この

ことについてもお話をしてもらっています。 

 ７月21日、夏休みに入りましてすぐに、中学校夏季総合体育大会が各地

で行われました。21日、22日、少し見に行かせていただいたのですが、今年

度は保護者が入れるということで入替え制、ご自分の子どもの応援をされ

たら外に出ていただくといった工夫をされていました。保護者がおられる

と、子どもたちにも活気といいますか、場内の活気が違うなということを



4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

感じさせていただきました。 

 ７月22日には、わたSHIGA輝く国スポ・障スポ湖南市準備委員会設立総会

第１回総会が行われました。令和７年度に国スポ・障スポの会場として湖

南市が担うのが、国スポでは剣道、障スポではバレーボール、デモンスト

レーションスポーツとしてキンボールレクリエーションです。 

 そして本日、７月26日には、湖南市教育委員会教育長を再任ということ

で、生田市長から辞令を受けました。令和７年７月25日までの３年間、改

めて教育長を務めさせていただきますので、また教育委員の皆様にはお世

話になります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 今回の教育長の報告については以上です。何かございましたらよろしく

お願いします。 

 よろしいでしょうか。 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 

  

 － 全員承諾 － 

  

 報告第55号について、承認することといたします。 

 また、何かお気づきのことがありましたらおっしゃってください。 

 それでは、日程第２報告第56号、後援名義の使用承諾について３件ござ

います。次長から説明をお願いします。 

 

（１）名称 滋賀県秋のドッジボール選手権第14回びわこカップ 

   主催 滋賀県ドッジボール協会 

  期日 令和４年８月27日から令和４年８月28日 

  会場 湖南市総合体育館 

  趣旨 ドッジボールを通じ近隣府県の仲間との親睦、交流を深める 

     と共に「競技ドッジボール」の普及、活性化を目的とする。 

 

（２）名称 びわ湖駅伝スポーツフェスティバル 2022 

  主催 滋賀県スポーツ協会 

  期日 令和４年11月20日 

  会場 滋賀県希望が丘文化公園 特設コース 

  趣旨 スポーツやレクリエーション活動を実践できる場を広く県民

に提供し、「健康でいきいきとした滋賀」を築くことを目的と

する。 

 

（３）名称 小・中学生無料招待事業「レイクスドリームパス」 

  主催 滋賀レイクスターズ 
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教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

課長 

（学校教育課） 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

  期日 令和４年９月10日から令和５年４月30日 

  会場 滋賀ダイハツアリーナ・ウカルちゃんアリーナ等 

  趣旨 試合会場に子どもたちが足を運ぶことで、地域の枠を超えた 

交流を深める機会及びプロスポーツ選手の迫力あふれるプレ 

ーを間近で体感する機会を提供することにより、青少年の健 

全育成に貢献する。 

 

 このことについては以前に承諾しているということで報告です。 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 

  

 － 全員承諾 － 

  

 報告第56号について、承認することといたします。 

 それでは、日程第３報告第57号、市内児童生徒の問題行動について、日

程第４報告第58号、市内児童生徒の交通事故について、学校教育課より説

明をお願いします。 

 

 【非公開】 

 

 他に何かありますか。ないようですので承認することについてよろしい

ですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 それでは、報告第57、58号について、承認することと致します。 

日程第５報告第59号、令和４年度運動会・体育祭 教育委員会からの出席

について、学校教育課より説明をお願いします。 

 

 47ページをご覧ください。そちらに体育祭・運動会の日程一覧が載せて

あります。各学校から教育委員に案内、駐車券も届くと思いますので、時

間の許す限りご参加ください。ですが、例年のように、運動会・体育祭の中

で来賓紹介という時間は設けないことになりましたので、本部テントのほ

うに行っていただいて、「来たよ」と声をかけていただけるとありがたい

と思います。 

 

 ご都合がつきましたら応援にということで、時間もどこからということ

もありませんのでお願いします。 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 
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各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

（教育支援課） 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

  

 － 全員承諾 － 

  

 報告第59号について、承認することといたします。 

 それでは、日程第６報告第60号、令和４年度要保護・準要保護児童生徒

就学援助費の受給認定について、教育支援課長から説明をお願いします。 

 

 【非公開】 

 

質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 

  

 － 全員承諾 － 

  

 報告第60号について、承認することといたします。 

 それでは、日程第７報告第61号、湖南市奨学資金給付制度の給付可否を

決定することについて、教育支援課長から説明をお願いします。 

 

 【非公開】 

 

 他に何かありますか。ないようですので承認することについてよろしい

ですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 報告第61号について、承認することといたします。 

 それでは、議事に進ませていただきます。日程第８議案第28号、後援名

義の使用承諾について、学校教育課長より説明をお願いします。 

 

（１）名称 10月度例会（事業）～「行先は楽しい未来！！」ワクワクド 

      キドキバスツアーin甲賀湖南～ 

   主催 水口青年会議所 

   期日 令和４年10月16日 

   会場 湖南市魅力発信拠点HAT 

   趣旨 地域の伝統品や伝統工芸について「知る」「触れる」「考え 

る」機会を提供し、シビック・プライドに繋がる意識変革を行 

う事。 

 

 大変魅力的な内容になっているように感じられます。なかなかこういう
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各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

機会がないので、コロナの状況が心配ではあるのですが、ぜひぜひ実現す

るといいなと思います。バスについては、感染症予防対策をされています

ので、いつもバス会社からは「ご安心ください」というような説明もいた

だいていますし、恐らく応募は多いのではないかなと思います。いつもは

特に気にする費用ですが無料ということですので、こちらの件は承諾とい

うことでよろしいでしょうか。 

 質疑もないようですので、審議結果につきましては異議なしと認め、議

案第28号につきまして審議結果を可決することでよろしいでしょうか。 

 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第28号の審議結果を可決いたします。 

 では、報告案件、議事案件全て終了しましたが、何かございますでしょ

うか。よろしいですか。 

 それでは、事務局にお返しします。 

  

 それでは、その他としまして、９月定例教育委員会開催日時を協議いた

します。 

 

 ― 協議の結果、９月28日水曜日 午後３時からと決定 ―  

 

 ほかになければ、これで本日の議題は全て終了いたしました。次回は８

月23日火曜日になります。２時から臨時会、３時から定例会という形にな

りますので、またよろしくお願いいたします。 

 他に何かございますか。ないようですのでこれで７月の定例教育委員会

を閉会いたします。本日はありがとうございました。 

 

 

 

閉会 午前10時50分 

 


